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очередного шестого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

27 января 2022 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. Давно не виделись после Нового года, 40 с 

лишним суток друг друга не видели, есть о чем поговорить, но очень осторож-

но. Сегодня общение должно быть в очной форме минимальное, коллеги.  

Добрый день, уважаемые депутаты! Добрый день, уважаемые пригла-

шенные! 

Информирую вас о том, что 24 декабря 2021 года в соответствии с поста-

новлением избирательной комиссии Ставропольского края № 4/20-7 вакантный 

мандат депутата Думы Ставропольского края седьмого созыва передан зареги-

стрированному кандидату из краевого списка кандидатов, выдвинутого              

избирательным объединением "СТАВРОПОЛЬСКОЕ КРАЕВОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 

политической партии "КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ" Кирдяшеву Юрию Александровичу. 

Постановлением избирательной комиссии Ставропольского края № 5/21-7 

Кирдяшев Юрий Александрович 28 декабря 2021 года зарегистрирован депута-

том Думы Ставропольского края седьмого созыва.  

Таким образом, на сегодняшний день в составе Думы Ставропольского 

края седьмого созыва 50 депутатов. На сегодняшнем заседании Думы присут-

ствуют 39 депутатов.  

Шестое заседание Думы является правомочным и объявляется открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Ягубов 

Геннадий Владимирович – сенатор Российской Федерации – представитель от 

Думы Ставропольского края (он нас видит, он находится в режиме видео-

конференц-связи), Иванов Владимир Валерьевич – депутат Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации (также находится в ре-

жиме ВКС), Хомутов Владимир Михайлович – заместитель председателя Став-

ропольского краевого суда, Александр Александрович Лоренц – прокурор 
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Ставропольского края, Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель предсе-

дателя Правительства Ставропольского края – министр финансов Ставрополь-

ского края, Дроздов Илья Юрьевич – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края, Коваленко Юрий Михайлович – заместитель председа-

теля Правительства Ставропольского края, Гультяев Сергей Викторович – 

начальник Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации 

по Ставропольскому краю, Тарасов Сергей Петрович – председатель избира-

тельной комиссии Ставропольского края, Лубенченко Виталий Валерьевич – 

начальник штаба Главного управления Министерства внутренних дел Россий-

ской Федерации по Ставропольскому краю, Сергей Алексеевич Горло – заме-

ститель председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Гри-

бенник Дмитрий Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского 

края, Правительства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Ни-

колай Павлович Лисинский – Уполномоченный по правам человека в Ставро-

польском крае, Оболенец Борис Андреевич – президент Союза "Торгово-

промышленная палата Ставропольского края", руководители краевых органов 

исполнительной власти, представители средств массовой информации. 

Уважаемые коллеги, а сейчас позвольте мне вместе с заместителем пред-

седателя Ставропольского краевого суда Владимиром Михайловичем Хомуто-

вым вручить награды за заслуги в законотворческой деятельности и в связи с 

20-летием мировой юстиции Российской Федерации. Владимир Михайлович, 

пожалуйста. (Председатель Думы края Великдань Н.Т. и председатель Став-

ропольского краевого суда Хомутов В.М. вручают награды.) 

 

Петренко А.А. Уважаемые коллеги, медалью "20 лет мировой юстиции 

Российской Федерации" награждены: 

Калинченко Лариса Анатольевна – заместитель председателя Правитель-

ства Ставропольского края – министр финансов Ставропольского края (апло-

дисменты); 

Коваленко Юрий Михайлович – заместитель председателя Правительства 

Ставропольского края (аплодисменты.) (Говорит, не слышно.) 

Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный по правам человека в 

Ставропольском крае (аплодисменты); 

Олдак Александр Григорьевич – заместитель председателя комитета Ду-

мы Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским свя-

зям и общественным объединениям (аплодисменты);  

Шевелев Сергей Арнольдович – депутат Думы Ставропольского края  

(аплодисменты.) (Голоса в зале, не слышно.) 

 

Председательствующий. Уважаемые депутаты, довожу до вашего све-

дения информацию об изменении количественного состава фракции политиче-

ской партии "КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА-

ЦИИ" в Думе Ставропольского края седьмого созыва, в которую вошел депутат 

Кирдяшев Юрий Александрович. На сегодняшний день она составляет четыре 

человека. Полноценная фракция, Виктор Иванович. 
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Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в состав секретариата 

заседания Думы: депутата Айтова Диониса Фотича и депутата Гончарова Жа-

ника Валерьевича. Будут ли замечания по персональному составу секретариата? 

Нет. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Айтова 

Диониса Фотича и Гончарова Жаника Валерьевича, прошу проголосовать. За – 

34, против – 0, воздержался – 1. (Голоса в зале, не слышно.) Принято. 

Прошу секретариат занять свои рабочие места. (Шум в зале.) 

О повестке дня. Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. 

Можно еще замечание сделаю? Тяжело вести. Я знаю, эмоции переполняют, 

давно не встречались. Давайте работать.  

Есть предложение принять данный проект повестки дня за основу. Не бу-

дет возражений у депутатов? Нет. 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 37, против – 0, воздержался – 1. Спасибо. 

Какие будут замечания, предложения по указанным в повестке дня во-

просам? Да. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

уважаемые приглашенные! Губернатором края Владимировым Владимиром 

Владимировичем 24 января текущего года для рассмотрения в первоочередном 

порядке на январском заседании Думы внесен проект закона Ставропольского 

края 41-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "Об отдельных 

вопросах организации и обеспечения отдыха и оздоровления детей в Ставро-

польском крае". 

Законопроект рассмотрен комитетом по инвестициям, курортам и туриз-

му. Предлагаю включить его в повестку сегодняшнего заседания Думы допол-

нительным вопросом. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Дмитрий Иванович, но 

Вы не дали мне договорить, что дополнительные вопросы. Депутат Шуваев 

чуть-чуть вперед вынес дополнительный вопрос. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня 

вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 41-7 "О внесении измене-

ний в Закон Ставропольского края "Об отдельных вопросах организации и 

обеспечения отдыха и оздоровления детей в Ставропольском крае", прошу про-

голосовать. За – 37, против – 0, воздержался – 1. Спасибо. Вопрос в повестку 

дня дополнительным вопросом включен. 

Уважаемые коллеги, после заседания Совета Думы поступило заявление 

от депутата Сидоркова Александра Павловича об избрании его в состав коми-

тета по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунально-

му хозяйству.  

Предлагаю рассмотреть данное заявление в рамках организационных во-

просов на сегодняшнем заседании.  
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Кто за внесенное предложение, прошу проголосовать. За – 38, против – 0, 

воздержался – 1. Есть.  

Будут ли еще предложения у депутатов по проекту повестки дня? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Повестка дня принята.  

Уважаемые депутаты, по регламенту есть предложение предоставить 

время: для докладов – до 10 минут, для содокладов – до пяти минут, для вы-

ступлений в прениях – до трех минут. Первый перерыв сделать через два часа 

работы на 30 минут, а последующие перерывы делать через каждые полтора ча-

са работы на 15 минут. Будут ли замечания по регламенту? Нет.  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент заседания Думы, 

прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принимается. 

Убедительно прошу секретариат следить за временем и за соблюдением 

нашего регламента.  

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению повестки дня. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 36-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О бюджете Став-

ропольского края на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, комитетом по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена заместитель председателя Правительства Ставропольского края – 

министр финансов Лариса Анатольевна Калинченко. 

Лариса Анатольевна, пожалуйста, с места. 

 

Калинченко Л.А. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, приглашенные!  

Законопроектом о бюджете предлагается перераспределить полномочия по ис-

пользованию средств краевого бюджета, предусмотренных на строительство 

двух объектов: по первому проекту водоснабжения Буденновского городского 

округа Грушевского водохранилища и второй проект – это строительство кана-

лизационной насосной станции, напорной канализационной линии и очистных 

сооружений канализации в Промышленном районе города Ставрополя. 

В настоящее время законом определен распорядитель – министерство 

жилищно-коммунального хозяйства. 

Предлагается средства, предусмотренные на реализацию этих двух про-

ектов в объеме 500 почти 80 миллионов рублей распределить на министерство 

строительства и архитектуры Ставропольского края, то есть мы просто меняем 

распорядителя бюджетных средств. При этом ни основные параметры Закона о 

бюджете, ни расходы, связанные с реализацией этих двух проектов, не изменя-

ются. У меня все. 

 

Председательствующий. Спасибо, Лариса Анатольевна.  

Вопросы, пожалуйста? Нет.  
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Слово предоставляется заместителю председателя Контрольно-счетной 

палаты Ставропольского края Сергею Алексеевичу Горло.  

Сергей Алексеевич. 

 

Горло С.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, Лариса Анатольевна! 

Уважаемые депутаты, члены Правительства, гости, приглашенные! Контроль-

но-счетной палатой проведена финансово-экономическая экспертиза проекта 

закона о внесении изменений в бюджет Ставропольского края на текущий год.  

Предлагаемые изменения носят точечный характер и обусловлены пере-

распределением между министерством жилищно-коммунального хозяйства и 

министерством строительства и архитектуры Ставропольского края бюджетных 

ассигнований на 2022 год в объеме 579 миллионов 900 тысяч рублей на реали-

зацию инфраструктурных проектов в рамках госпрограммы "Развитие жилищ-

но-коммунального хозяйства, защита населения и территории от чрезвычайных 

ситуаций".  

В результате предлагаемых законопроектом корректировок основные ха-

рактеристики краевого бюджета на 2022 год: доходы, расходы, дефицит бюд-

жета, верхний предел внутреннего государственного долга Ставропольского 

края – останутся неизменными. 

Законопроект соответствует требованиям бюджетного законодательства и 

может быть рассмотрен Думой Ставропольского края в установленном законом 

порядке. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Сергею Алексеевичу? Нет.  

Мнение комитета. Слово предоставляется первому заместителю предсе-

дателя Думы, члену комитета по бюджету, налогам и финансово-кредитной по-

литике Виктору Ивановичу Гончарову.  

Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Гончаров В.И. Спасибо.  

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! Законопроект 

рассмотрен в комитете в установленном порядке. К проекту закона поступили 

необходимые заключения, они все положительные. 

К законопроекту имеются поправки Губернатора края. Ими предполага-

ется за счет остатков средств краевого бюджета по состоянию на 1 января    

2022 года увеличить расходы и дефицит бюджета края на 1 миллиард 162 мил-

лиона рублей. Указанные средства планируется направить на увеличение ре-

зервного фонда Правительства края, на оплату по госконтракту на поставку 

концентраторов кислорода, на увеличение расходов на реконструкцию участко-

вой больницы в селе Кугульта и на увеличение расходов в целях завершения 

строительства молодежного центра Машук. 

На состоявшемся заседании комитет решил рекомендовать Думе принять 

законопроект в двух чтениях с учетом согласованных поправок. Прошу под-

держать решение комитета. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Принять в первом чтении.  

Нет возражений, уважаемые коллеги, принять в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании Думы. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 637-6  

"О внесении изменения в статью 12.2 Закона Ставропольского края "Об ад-

министративных правонарушениях в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по экономическому развитию и собственности. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен председатель комитета края по пищевой и перерабатывающей про-

мышленности, торговле и лицензированию Полюбин Денис Владимирович. 

Денис Владимирович. 

 

Полюбин Д.В. Да, добрый день, уважаемый Николай Тимофеевич! Ува-

жаемые депутаты, приглашенные! Проект закона подготовлен с целью наделе-

ния должностных лиц комитета Ставропольского края по пищевой и перераба-

тывающей промышленности полномочиями по составлению протоколов об ад-

министративных правонарушениях по стихийной торговле.  

В настоящее время данными полномочиями наделены только должност-

ные лица органов местного самоуправления, уполномоченные в области тор-

говли. В комитет регулярно поступают жалобы граждан на стихийную торгов-

лю, и отсутствие у комитета полномочий по привлечению к административной 
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ответственности по статье 9.4 не позволяет нам как отраслевому органу власти 

эффективно рассматривать такие обращения и принимать действенные меры к 

нарушителям. 

Количество проводимых рейдов по пресечению стихийной торговли в 

прошлом году у нас снижается так же, как и количество составленных протоко-

лов, на 17 и 40 процентов соответственно. И наделение комитета указанными 

полномочиями позволит усилить работу, направленную на пресечение фактов 

стихийной торговли, а также координацию деятельности органов местного са-

моуправления во взаимодействии с правоохранительными органами в этих во-

просах, что будет способствовать развитию цивилизованной многоформатной 

торговли на территории Ставропольского края. 

Данный законопроект не потребует увеличения штатной численности, не 

потребует дополнительных расходов. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать данный законопроект.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Денису Владимировичу? Нет.  

 

Голос из зала. Есть. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Владимир Николаевич.  

 

Шевченко В.Н. Спасибо, Николай Тимофеевич.  

Скажите, Денис Владимирович, внесением дополнительной пояснитель-

ной записки полностью устранены замечания, которые содержатся в заключе-

нии прокурора Ставропольского края? 

 

Полюбин Д.В. Да, Владимир Николаевич. 

 

Шевченко В.Н. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Еще вопросы. 

Мнение профильного комитета. Слово предоставляется заместителю 

председателя комитета Лаврову Игорю Викторовичу. Пожалуйста. 

 

Лавров И.В. Спасибо большое. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! Законопроект 

рассмотрен в комитете в установленном порядке, к нему поступили все необхо-

димые заключения, которые в целом носят положительный характер.  

На своем заседании комитет решил рекомендовать Думе принять законо-

проект в двух чтениях.  

В проекте постановления Думы Ставропольского края "О Законе Ставро-

польского края "О внесении изменения в статью 12.2 Закона Ставропольского 

края "Об административных правонарушениях в Ставропольском крае" преду-

смотреть пункт 2 следующего содержания: рекомендовать комитету Ставро-
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польского края по пищевой и перерабатывающей промышленности, торговле и 

лицензированию совместно с органами местного самоуправления муниципаль-

ных образований Ставропольского края провести изучение потребности граж-

дан в организации предоставления оборудованных торговых мест с учетом со-

блюдения установленных требований к торговому месту при проектировании 

минирынков в местах регулярно выявляемой стихийной торговли для продажи 

плодоовощной продукции. 

Прошу поддержать мнение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Игорю Викторовичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении, да?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению… Да?  

 

Гонтарь Ю.А. Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Я прошу прощения. Юрий Афанасьевич, пожа-

луйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич, исключительно важ-

ный внес комитет второй пункт при принятии административных мер за тор-

говлю в неположенных местах без лицензии, но второй пункт в обязательном 

порядке и на фракции мы одобрили, что параллельно нужно предусмотреть ме-

ста торговли в кварталах, там, где люди живут. У нас вокруг Ставрополя мно-

жество товариществ садоводческих, которые могут привести и продать. Нуж-

даются люди заработать эту копейку, этот рубль. Но это нужно создать эти 

условия. Вот этот пункт, он прекрасен, но нужно завершить его, либо кон-

трольные функции взять, рекомендовать. Ну рекомендовали мы комитету, 

дальше что? Может быть, предложить какой-то срок или что-то, доработать, 

мне кажется, предложение это, оно исключительно важное. Спасибо. 

 

Председательствующий. Юрий Афанасьевич, в рабочем совещании по 

этому законопроекту, когда мы рассматривали по административным правона-

рушениям, полностью были рассмотрены при строительстве новых мест тор-

говли, о которых Вы говорите, предусмотреть в пункте 12.2 (во втором пункте) 

именно все вот эти. Но в рабочем порядке, я думаю, Правительству рекомендо-

вано принять такое решение – определить места в соответствии с обстоятель-
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ствами: места, свет, туалет, вода, подъездные пути и так далее, чтобы люди 

могли плодоовощную продукцию, именно и сказано – плодоовощную, бахче-

вые – это все необходимо нам учесть. Комитетом это было внесено, взято к ис-

полнению. Они нуждаются в этом законопроекте. 

 

Фенева Л.М. Николай Тимофеевич, я тоже хочу поддержать это, потому 

что сейчас на тех рынках, которые есть, в основном работают постоянно и про-

давцы, которые скупают по невыгодной цене для людей, которые выращивают 

плодоовощную продукцию, и реализуют ее, а тем, кто выращивает, мест для 

продажи нет практически. Поэтому если мы сейчас предусматриваем меропри-

ятия по тому, чтобы не было вот этой стихийной продажи, значит, нужно сей-

час муниципалитетам, может быть, так сказать, при нашем участии отработать, 

чтобы были организованы места для продажи продукции, которую выращивают 

сами граждане.  

 

Председательствующий. Лариса Михайловна, спасибо.  

К сведению, уважаемые депутаты, присутствующие, вообще-то по Став-

ропольскому краю у нас уже несколько лет назад были определены места тор-

говли практически в каждом районе, границы субъекта, в спальных районах го-

родов, краевого центра, Кавказских Минеральных Вод – места все определены. 

Не хватало вот такого контроля, который как бы, сегодня мы развязываем руки 

комитету. Это первое. 

Второе. Уважаемые коллеги, я тоже очень обеспокоен, очень много пере-

купщиков, мы занимались этим вопросом и говорим самим производителям: 

уважаемые, почему вы, мы вас освобождаем от налога, мы даем вам бесплат-

ные места и так далее. Мы слышим один и тот же разговор: Николай Тимофее-

вич, уважаемое Правительство, мы предназначены для производства, нас 

устраивает, что мы отдаем, хотя определенный процент, там, 10-20 процентов, 

которые торгуют сами, остальные приезжают у них закупают, они занимаются 

в поле. Ну, здесь двояко. Хотя мы такие места им предоставляем.  

Еще вопросы, пожалуйста, коллеги. Прошу прощения, что я разъясняю 

очень долго, но это такая ситуация складывается.  

Денис Владимирович, работы комитету очень много. Все места, которые 

должны быть и определены, они должны быть в едином стиле, в единых тонах 

и цветах, которые предусмотрены атрибутикой Правительства Ставропольско-

го края. Это правильно, что каждый депутат задавал вопрос – под контроль, это 

и местные органы самоуправления. Мы заходим в цивильный и цивилизован-

ный рынок для того, чтобы наши жители могли прийти и купить эти борщевые 

наборы или сделать зимние заготовки и так далее. Спасибо. 

 

Полюбин Д.В. Принято.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, переходим к рассмотре-

нию законопроекта во втором чтении.  
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В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок по нему не 

поступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 34-7 

"О реализации молодежной политики в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено предста-

вителю Губернатора края, Правительства края в Думе края Грибеннику Дмит-

рию Анатольевичу. 

Дмитрий Анатольевич, пожалуйста. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые члены Правительства, 

уважаемые депутаты и приглашенные! Проект закона Ставропольского края  

34-7 "О реализации молодежной политики в Ставропольском крае" подготовлен 

в рамках вступления в силу Федерального закона № 489-ФЗ "О молодежной 

политике в Российской Федерации".  

Рассматриваемым сегодня законопроектом предлагается урегулировать 

отношения, связанные с реализацией молодежной политики на территории 

Ставропольского края, разграничить полномочия Думы Ставропольского края, 

Губернатора и Правительства Ставропольского края в части реализации моло-

дежной политики на территории края. Определить основные направления этой 

политики, урегулировать вопросы осуществления мониторинга реализации мо-

лодежной политики и информационного обеспечения молодежной политики в 

Ставропольском крае. 

Законопроект содержит положения, которые направлены на урегулирова-

ние вопросов, касающихся оказания поддержки деятельности молодежным и 

детским общественным объединениям, талантливой молодежи, поддержки мо-

лодежи в сфере образования, а также воспитания и физического развития. 

Определены формы участия молодежи в реализации молодежной политики в 

соответствии с Федеральным законом. Законопроект предусматривает оказание 

содействия по развитию добровольческого волонтерского движения.  

Законопроектом определены подходы, направленные на профилактику 

негативных проявлений в молодежной среде. 

Законопроектом предлагается признать утратившим силу сегодня дей-

ствующий на территории Ставропольского края Закон о молодежной политике 
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Ставропольского края № 40-кз от 28 июля 2005 года, а также отдельные зако-

нодательные акты, положение по законодательным актам Ставропольского 

края, которое принималось в части исполнения данного Закона 40-кз на терри-

тории края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать данный законопроект и 

принять его в двух чтениях на сегодняшнем заседании Думы. Благодарю за 

внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Дмитрий Анатольевич. 

Пожалуйста, вопросы, коллеги? Нет вопросов. 

Точка зрения комитета профильного. Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства, приглашенные! Законопроект рассмотрен в комитете в установленном 

порядке, к нему поступили все необходимые экспертные заключения. Замеча-

ния краевой прокуратуры, управления Минюста России по краю и правового 

управления Думы Ставропольского края отработаны и учтены в согласованной 

таблице поправок. 

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию Думой в 

двух чтениях с учетом одобренной таблицы поправок.  

Прошу коллег поддержать. Спасибо за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Артуру Леонидовичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении. Не будет возражений по приня-

тию законопроекта в первом чтении? Нет. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет.  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 39-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О единой субвен-

ции, предоставляемой бюджетам муниципальных округов и городских 

округов Ставропольского края из бюджета Ставропольского края для 

осуществления отдельных государственных полномочий Ставропольского 

края по социальной поддержке семьи и детей". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по обра-

зованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой инфор-

мации и физической культуре. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено министру 

образования Евгению Николаевичу Козюре. 

Евгений Николаевич, пожалуйста.  

 

Козюра Е.Н. Добрый день, уважаемый Николай Тимофеевич! Уважае-

мые депутаты, уважаемые коллеги, приглашенные! Проект закона подготовлен 

в целях приведения его в соответствие с федеральным законодательством, так 

как постановлением Правительства Российской Федерации в июне 2021 года 

внесены изменения в общие требования к порядку формирования и предостав-

ления единой субвенции местным бюджетам из бюджетов субъектов Россий-

ской Федерации. 

Законопроектом предлагается уточнить, что общий объем единой субвен-

ции, ее распределение, а также перераспределение между муниципальными об-

разованиями утверждаются Законом Ставропольского края о бюджете на оче-

редной финансовый год и плановый период. Также предлагается Закон допол-

нить положением об определении главным распорядителем средств бюджета 

Ставропольского края, предусмотрев в нем министерство образования Ставро-

польского края. 

Законопроектом предлагается уточнить сроки, перечень и формы отчет-

ности, предоставляемых муниципалитетами, и дополнить статью 7 требованием 

о том, что главы администраций несут персональную ответственность за не-

предоставление и несвоевременное предоставление отчетов, содержащих све-

дения о фактически достигнутых значениях целевых показателей, а также за 

недостоверность, содержащуюся в самих сведениях.  

Закон предполагает контроль за соблюдением органами местного само-

управлениями целей и порядка, и условий предоставления субвенций, осу-

ществляться органами, уполномоченными, и органами государственного кон-

троля, финансового контроля Ставропольского края. 
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На реализацию законопроекта в 2022 году Законом Ставропольского края 

о бюджете на 2021 год и плановый период 2023 и 2024 годы предусмотрены 

средства в размере 507 миллионов 377 тысяч рублей. Для реализации законо-

проекта в случае его принятия выделения дополнительных средств из бюджета 

не потребуется. Поэтому прошу депутатов поддержать данный законопроект. 

Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Евгений Николаевич.  

Вопросы к Евгению Николаевичу? Нет. 

Точка зрения профильного комитета. Артур Леонидович, пожалуйста. 

 

Насонов А.Л. Спасибо еще раз. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства, приглашенные! Законопроект также рассмотрен в комитете в уста-

новленном порядке. К нему поступили все необходимые экспертные заключе-

ния. Замечания краевой прокуратуры и нашего правового управления отрабо-

таны и учтены в согласованной таблице поправок. 

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию Думой в 

двух чтениях с учетом одобренной таблицы поправок.  

Прошу также поддержать. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы, пожалуйста, к Артуру Леонидовичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  
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Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 35-7                

"О порядке погашения требований граждан – участников строительства 

по передаче жилых помещений, машино-мест и нежилых помещений или 

денежных требований". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено исполня-

ющему обязанности министра строительства и архитектуры Валерию Анатоль-

евичу Савченко. 

Валерий Анатольевич, где Вы у нас? Пожалуйста. 

 

Савченко В.А. Да. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемая Лариса 

Анатольевна, депутаты, приглашенные! На рассмотрение Думы Ставрополь-

ского края вносится проект закона Ставропольского края "О порядке погаше-

ния требований граждан – участников строительства по передаче жилых поме-

щений, машино-мест и нежилых помещений или денежных требований". 

Вы знаете, что работа по восстановлению прав пострадавших граждан ве-

дется на территории края уже давно, восстановлены права более 4 тысяч по-

страдавших граждан. В дорожной карте, утвержденной на конец предыдущего 

года, у нас включено 48 многоквартирных домов и, соответственно, чуть более  

2 тысяч пострадавших граждан. По большинству из этих объектов восстанов-

ление прав планируется осуществлять путем либо завершения строительства 

объектов, либо путем привлечения средств федерального Фонда защиты прав 

участников долевого строительства, и соответствующая работа на территории 

края ведется. 

В то же время в дорожной карте имеется семь объектов на сегодняшний 

день, которые не соответствуют тем критериям, которые определены федераль-

ным законодательством для восстановления прав с использованием механизмов 

фонда, в связи с чем и был разработан соответствующий законопроект, кото-

рый позволит восстановить на территории края права по семи объектам, ну и 

предварительно это 221 гражданин на территории Ставропольского края. 

Принятие законопроекта не потребует отмены признания утратившими 

силу, приостановления, внесения изменений в иные законодательные акты 

Ставропольского края.  

При принятии законопроекта потребуется принятие нормативного право-

вого акта Правительства Ставропольского края, определяющего порядок пога-

шения Ставропольским краем требований граждан – участников строительства 

по передаче жилых помещений, машино-мест и нежилых помещений или де-

нежных требований путем предоставления таким гражданам денежной выплаты 

и ее размер. 
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В целях реализации законопроекта законом Ставропольского края "О бюд-

жете Ставропольского края на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов" 

предусмотрены денежные средства в сумме 262,8 миллиона рублей на погаше-

ние требований граждан путем осуществления денежных выплат. 

Прошу данный законопроект принять. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Валерию Анатольевичу, коллеги? Нет. 

Виктор Иванович – точка зрения профильного комитета, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, присутствующие! 

Действительно, очень бурно проходило и совещание в комитете по данному за-

конопроекту, и сам комитет. 

К законопроекту поступили все необходимые экспертные заключения. 

Замечания прокуратуры края учтены в таблице поправок. 

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке, рекомен-

дован Думе к принятию в двух чтениях с учетом одобренных поправок уточ-

няющего характера. 

Прошу поддержать наше решение и принять законопроект в двух чтени-

ях. У меня все, благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Виктор Иванович. 

Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет. То, что бурно идут у вас комитеты 

всегда, мы это знаем, спасибо Вам, Виктор Иванович, за деловой накал такой. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния по данной поправке? Принять.  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать данную поправку. За – 39, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 32-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края 

"О наградах в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по соци-

альной политике и здравоохранению. 

Представлять законопроект при рассмотрении в Думе поручено предста-

вителю Губернатора края, Правительства края в Думе края Дмитрию Анатолье-

вичу Грибеннику. 

Дмитрий Анатольевич, пожалуйста. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые члены Правительства, де-

путаты, приглашенные! Проект закона Ставропольского края "О внесении из-

менений в Закон Ставропольского края "О наградах в Ставропольском крае" 

подготовлен в целях уточнения отдельных положений вышеуказанного Закона, 

в частности: в части 4 статьи 7 Закона " О наградах в Ставропольском крае" 

предусмотрено увеличение размера премии званию "Почетный гражданин 

Ставропольского края", сумма уточняется со 100 тысяч до 200 тысяч рублей;     

в части 5 статьи 7 данного законопроекта идет уточнение следующего характе-

ра – он дополняется новым абзацем, предусматривающим, что гражданину, 

удостоенному звания "Почетный гражданин Ставропольского края", в городе 

устанавливается барельеф, место расположения барельефа определяется орга-

нами местного самоуправления города Ставрополя, то есть администрацией го-

рода Ставрополя, финансирование расходов, связанных с установлением ба-

рельефа, производится за счет средств бюджета Ставропольского края, что ра-

нее было предусмотрено в статье 22 Закона Ставропольского края "О наградах 

в Ставропольском крае". 

Уважаемые депутаты! В соответствии с протокольным поручением Гу-

бернатора Ставропольского края от 14 июня 2021 года по итогам встречи с чле-

нами координационного совета при Губернаторе Ставропольского края по де-

лам многодетных семей законопроектом предлагается увеличить размер пре-

мии при награждении многодетных матерей медалью "Материнская слава",        

а именно: размер премии к медали "Материнская слава" I степени предлагается 

увеличить с 70 тысяч до 200 тысяч рублей, размер премии к медали "Материн-

ская слава" II степени предлагается увеличить с 50 тысяч до 150 тысяч рублей, 

размер премии к медали "Материнская слава" III степени – увеличение соответ-

ственно с 30 тысяч рублей до 100 тысяч рублей. 
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Уважаемые депутаты, законопроектом также предлагается увеличить 

размер премии гражданам, награжденным медалью "Герой Труда Ставропо-

лья". Ранее эта премия составляла 100 тысяч рублей, увеличение предлагается 

сделать до 200 тысяч рублей. Также изменена премия Ставропольского края, ее 

размер увеличен до 100 тысяч рублей. Ранее она была 50 тысяч рублей. 

Естественно, что принятие законопроекта потребует выделения дополни-

тельных финансовых средств на его реализацию, которые предлагается преду-

смотреть в бюджете Ставропольского края на 2022 год в размере 5 миллионов 

628 тысяч рублей. 

Принятие законопроекта потребует внесения соответствующих измене-

ний в положение "О наградах Ставропольского края", которое утверждается 

Губернатором Ставропольского края. 

В законопроекте отсутствуют риски нарушения антимонопольного зако-

нодательства. Законопроект соответствует Конституции Российской Федера-

ции, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и 

законам Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас рассмотреть данный законопроект в 

двух чтениях на сегодняшнем заседании Думы. Спасибо. 

 

Председательствующий. Дмитрий Анатольевич, спасибо большое. За-

конопроект очень актуальный для жителей, тружеников Ставропольского края.  

Вопросы, пожалуйста, к Дмитрию Анатольевичу? Нет. Спасибо. 

Профильный комитет, Валентина Николаевна, Ваша точка зрения, пожа-

луйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-

рядке рассмотрен на заседании комитета с участием всех заинтересованных ве-

домств. Получены все необходимые заключения. Замечания прокурора края и 

правового управления аппарата Думы отражены в согласованной таблице по-

правок. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. Благодарю за 

внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Валентине Николаевне? 

Нет вопросов. 

Какие будут замечания по предложенной концепции, уважаемые депута-

ты? Принять в первом чтении, да?  

Кто за то, чтобы законопроект принять в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений? Нет. 
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Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять, да?  

Ставлю на голосование поправки, прошу проголосовать. За – 39, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 33-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "Об обеспечении равной доступности услуг пассажирского автомо-

бильного транспорта маршрутов межмуниципального сообщения в Став-

ропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, 

комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр труда и социальной защиты населения Елена Викторовна 

Мамонтова. 

Елена Викторовна уважаемая, пожалуйста. 

 

Мамонтова Е.В. Да, спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! Проект за-

кона разработан в целях приведения Закона Ставропольского края "Об обеспе-

чении равной доступности услуг пассажирского автомобильного транспорта 

маршрутов межмуниципального сообщения в Ставропольском крае" в соответ-

ствии с федеральным и краевым законодательством, а именно с Федеральным 

законом "Об организации регулярных перевозок пассажиров и багажа автомо-

бильным транспортом и городским наземным электрическим транспортом в 

Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации", стандартом развития конкуренции в субъектах 

Российской Федерации, утвержденным распоряжением Правительства Россий-

ской Федерации и распоряжением Губернатора Ставропольского края "О неко-

торых мерах по внедрению стандарта развития конкуренции в субъектах Рос-

сийской Федерации в Ставропольском крае". 
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Законопроектом предлагается наименование услуги и понятий, использу-

емых в Законе, привести в соответствие со стандартом, а также понятием, ис-

пользуемым в Федеральном законе № 220-ФЗ.  

В целях уточнения наименования услуги в наименовании Закона и в ста-

тье 1 предлагается заменить слова "пассажирского автомобильного транспорта 

маршрутов межмуниципального сообщения" словами "по перевозке пассажиров 

автомобильным транспортом по межмуниципальным маршрутам регулярных 

перевозок". В статье 2 в части 1 статьи 4 предлагается заменить слова "маршру-

тов межмуниципального сообщения" на слова "межмуниципальных маршрутов 

регулярных перевозок" по аналогии с требованиями, установленными при ор-

ганизации регулярных перевозок пассажиров и багажа автомобильным транс-

портом в соответствии с законодательством Российской Федерации. 

Принятие законопроекта потребует внесения изменений в постановление 

Правительства Ставропольского края, которым утвержден порядок назначения 

и выплаты компенсации стоимости проекта по социальной необходимости на 

пассажирском автомобильном транспорте общего пользования по маршрутам 

межмуниципального сообщения в Ставропольском крае.  

Для реализации законопроекта выделения дополнительных средств из 

бюджета Ставропольского края не потребуется. 

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральному законодательству, законодательству 

Ставропольского края. 

Прошу поддержать представленный законопроект. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, вопросы к министру труда? Доходчиво же все, 

услышали? Темп нормальный, значит, у Елены Викторовны. 

Валентина Николаевна, пожалуйста, – мнение, точка зрения профильного 

комитета. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные! Проект закона в установленном по-

рядке рассмотрен на заседании комитета с участием заинтересованных ве-

домств. Получены все положительные заключения. Замечаний нет. 

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Валентине Николаевне, пожалуйста, уважаемые депутаты? 

Нет. 

Какие будут замечания по предложенной концепции законопроекта? 

Поддержать. 

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  
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Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Принято, спасибо.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 29-7 "Об утверждении заключения дополнитель-

ных соглашений к соглашениям между Ставропольским краем и некото-

рыми муниципальными образованиями Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по инве-

стициям, курортам и туризму. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр туризма и оздоровительных курортов Реут Кирилл Владими-

рович.  

Кирилл Владимирович, пожалуйста. 

 

Реут К.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, добрый день, уважаемые 

депутаты! Законопроектом предлагается утвердить заключение дополнитель-

ных соглашений к соглашению между краем и городами-курортами Ессентуки, 

Кисловодском и Пятигорском с учетом предложений, поступивших от органов 

местного самоуправления.  

В Ессентуках перечень работ, проводимых на объектах курортной инфра-

структуры, дополнен работой по содержанию сквера Приозерный, в Кисловод-

ске – работами по проектированию сквера между проспектом Ленина и улицей 

С. Перовской, объектом "Благоустройство улицы Ф. Шаляпина в районе панси-

оната "Скала", благоустройством общественных территорий – по проспекту 

Ленина и Старого озера, в Пятигорске – с содержанием еще четырех фонтанов: 

это фонтан "Чаша слез", фонтан "Светомузыкальный", фонтан "Лягушка" и 

фонтан "Счастливый улов".  

Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов из бюд-

жета, отмены, приостановления, изменения или признания утратившим силу 

законов и иных нормативных правовых актов края.  
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Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края и законам 

края. 

Просьба поддержать законопроект.  

Доклад окончен. Готов ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, вопросы к министру? Нет.  

Точка зрения профильного комитета. 

Дмитрий Иванович, пожалуйста. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! На 

проект закона получены необходимые заключения. Он рассмотрен комитетом и 

рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Дмитрию Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые депутаты, переходим к рассмотрению законопроекта во вто-

ром чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Ставлю на голосование законопроект, принять статьи и законопроект в 

целом, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 38-7 "О внесении изменений в статью 142 Закона 

Ставропольского края "Об инвестиционной деятельности в Ставрополь-

ском крае". 
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Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края для 

рассмотрения в первоочередном порядке, а также комитетом по инвестициям, 

курортам и туризму. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр экономического развития Сергей Александрович Крынин. 

Сергей Александрович, я Вас прошу, пожалуйста. 

 

Крынин С.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемая Лариса Ана-

тольевна, коллеги! В настоящее время в Ставропольском крае при заключении 

инвестиционных соглашений с Правительством края организации могут пре-

тендовать на получение налоговых преференций в части снижения налоговых 

ставок по налогу на прибыль и налогу на имущество. Однако в соответствии с 

нормами Налогового кодекса Российской Федерации льгота по налогу на при-

быль действует до 2023 года. Таким образом, предоставление инвестиционного 

налогового вычета становится перспективным инструментом повышения инве-

стиционной привлекательности края и стимулирования инвестиционной актив-

ности организаций. 

На сегодняшний день такими крупными компаниями, как "Еврохим", 

"Ставролен" и "Арнест", планируются к реализации на территории края инве-

стиционные проекты общей стоимостью более 100 миллиардов рублей. Однако 

реализация инвестиционных проектов зависит от возможности получения инве-

стиционного налогового вычета. Вместе с тем, в соответствии с законодатель-

ством Ставропольского края предприятиям химической отрасли инвестицион-

ный налоговый вычет не предоставляется.  

Необходимо отметить, что химическая отрасль является динамично раз-

вивающейся на территории края. Использование в данной сфере современных 

высокопроизводительных технологий позволяет отнести отрасль к одному из 

приоритетных направлений инвестиционной деятельности на территории Став-

ропольского края. 

Предлагаемая мера позволит повысить инвестиционную активность края 

и запустить новые промышленные производства. 

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, законам 

края и требованиям антимонопольного законодательства. 

Доклад окончен. Готов ответить на вопросы, Николай Тимофеевич.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, вопросы к министру? Нет. 

Точка зрения профильного комитета. Дмитрий Иванович. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! На 

проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен комите-

том на совещании, двух заседаниях комитета.  

В связи с необходимостью дополнительной проработки вопроса, касаю-

щегося предоставления организации инвестиционного налогового вычета, ко-
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митет в соответствии с принятым решением предлагает принять данный проект 

закона в первом чтении. 

Прошу коллег поддержать решение комитета.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Дмитрию Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Поступило от профильного комитета предложение принять 

его в первом чтении для дальнейшей доработки и согласования. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять законопроект в первом чте-

нии, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О Примерной программе законопроектной работы 

Думы Ставропольского края седьмого созыва на 2022 год". 

Уважаемые депутаты, примерная программа законопроектной работы 

Думы Ставропольского края седьмого созыва на 2022 год подготовлена с уче-

том Примерного плана законопроектной деятельности Губернатора Ставро-

польского края и Правительства Ставропольского края на 2022 год, предложе-

ний депутатов Думы края, прокурора Ставропольского края, избирательной ко-

миссии Ставропольского края и иных субъектов права законодательной иници-

ативы. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть ли заме-

чания по проекту постановления, коллеги? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается очередной вопрос "О Плане организационных мероприя-

тий по реализации полномочий Думы Ставропольского края седьмого со-

зыва на 2022 год". 

Уважаемые депутаты, План организационных мероприятий по реализа-

ции полномочий Думы Ставропольского края седьмого созыва на 2022 год под-

готовлен на основании предложений комитетов и аппарата Думы Ставрополь-

ского края.  

Проект постановления, уважаемые коллеги, у вас имеется. Есть ли заме-

чания по данному проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению организационных вопросов. 

Уважаемые депутаты, поступило заявление от депутата Кирдяшева Юрия 

Александровича с просьбой избрать его в состав комитета Думы Ставрополь-

ского края по образованию, культуре, науке, молодежной политике, средствам 

массовой информации и физической культуре. 
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Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы избрать депутата Кирдяшева Юрия 

Александровича в состав комитета Думы Ставропольского края по образова-

нию, культуре, науке, молодежной политике, средствам массовой информации 

и физической культуре, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, решение принято. 

Уважаемые депутаты, также поступило заявление от депутата Кирдяшева 

Юрия Александровича с просьбой избрать его в состав комитета Думы Ставро-

польского края по экономическому развитию и собственности. 

Какие будут мнения и предложения у депутатов? Пойдет, проголосуем. 

Кто за то, чтобы избрать Кирдяшева Юрия Александровича в состав ко-

митета Думы Ставропольского края по экономическому развитию и собствен-

ности, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

решение принято. 

Уважаемые депутаты, поступило заявление от депутата Сидоркова Алек-

сандра Павловича с просьбой избрать его в состав комитета Думы Ставрополь-

ского края по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. 

Какие будут мнения у депутатов и предложения по данной кандидатуре? 

Поддержать. 

Кто за то, чтобы избрать депутата Сидоркова Александра Павловича в со-

став комитета Думы Ставропольского края по промышленности, энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству, прошу проголосовать. За – 

36, против и воздержавшихся нет. Решение принято. 

Уважаемые депутаты, принятые нами решения будут оформлены поста-

новлениями Думы Ставропольского края. 

Слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Ставропольско-

го края № 41-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края   

"Об отдельных вопросах организации и обеспечения отдыха и оздоровле-

ния детей в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по инвестициям, курортам и туризму, 

также комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной политике, 

средствам массовой информации и физической культуре. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр туризма и оздоровительных курортов Реут Кирилл Владими-

рович.  

Кирилл Владимирович, пожалуйста. 

 

Реут К.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! Пред-

ставленный законопроект подготовлен в целях реализации комплекса мер, 

направленных на повышение доступности и популяризации туризма для детей 

школьного возраста, предусмотренного федеральным проектом "Повышение 

доступности туристических продуктов", входящего в состав национального 

проекта "Туризм и индустрия гостеприимства" с использованием социального 

сертификата на получение государственной услуги в социальной сфере, преду-



 25 

смотренного Федеральным законом "О государственном (муниципальном) со-

циальном заказе на оказание государственных (муниципальных) услуг в соци-

альной сфере". 

Федеральным законом о социальном заказе потребителям государствен-

ных услуг в социальной сфере является физическое лицо, имеющее в соответ-

ствии с законами субъектов Российской Федерации право на получение госу-

дарственных услуг от исполнительных услуг на безвозмездной основе. В связи 

с тем, что данная норма отсутствует в законах Ставропольского края по госу-

дарственной услуге в сфере туризма, принято решение оперативно внести из-

менения в Закон Ставропольского края в целях разработки остальных норма-

тивных актов и подписания соглашения. 

Законопроектом уточняются категории граждан с учетом правил предо-

ставления субсидий из федерального бюджета бюджетом Российской Федера-

ции, а также категорий наименования "государственные услуги в социальной 

сфере" и полномочия уполномоченного органа края, осуществляющего обеспе-

чение организации социального заказа.  

Государственная услуга будет оказываться в отношении учащихся с 5 по 

9 классов края, являющихся детьми-сиротами и детьми, оставшимися без попе-

чения родителей, проживающих в детских домах, домах-интернатах, школах-

интернатах, семьях опекунов, попечителей и приемных семьях, социально-

реабилитационных центрах и социальных приютах Ставропольского края. 

В 2022 году будут оказаны услуги по предоставлению туристических по-

ездок по территории Ставропольского края для двух с половиной тысяч детей.  

Принятие проекта закона не приведет к нарушению антимонопольного 

законодательства Российской Федерации. Финансовое обеспечение расходов на 

реализацию законопроекта будет тратиться за счет средств бюджета края.          

В этом году на реализацию данного мероприятия уже предусмотрено 10 мил-

лионов 125 тысяч рублей.  

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, законам и 

иным нормативным правовым актам края. 

Просьба поддержать законопроект.  

У меня все, спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы, уважаемые депутаты, к министру? Нет.  

Точка зрения профильного комитета. Дмитрий Иванович. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги! 

Данный законопроект рассмотрен в установленном порядке нашим комитетом 

совместно с комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной полити-

ке, средствам массовой информации и физической культуре, который является 

соисполнителем по законопроекту. Решение комитета-соисполнителя имеется. 
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На проект закона получены все необходимые заключения. Решением ко-

митета он рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных по-

правок. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Дмитрию Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта? Принять.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к приятию, прошу 

проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, все вопросы повестки дня у нас рассмотрены.  

Поступил ответ на депутатский запрос Шевченко Владимира Николаеви-

ча. Копия ответа имеется в материалах. 

Уважаемые депутаты, за время после проведения 16 декабря 2021 года 

очередного пятого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем 

опроса с вами 24 постановления Думы. Перечень постановлений у вас имеется. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению сегодняшнего 

заседания Думы? Нет. 

На этом шестое заседание Думы Ставропольского края седьмого созыва 

объявляется закрытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 
 

Бехтерева П.С. 

26-06-42 


